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Adjektive beschreiben eine Eigenschaft/Beschaffenheit, z.B. der große Fuß,
das schöne Pferd, der kluge Delphin, der hohe Turm. 

Lat. Adjektive sind z.B.  magnus (groß), parvus (klein), bonus (gut), 
malus (schlecht) oder pulcher (schön).

Die Adjektive müssen in der Endung zum Substantiv passen. 
Also:

a)   o-Deklination (m.)

(n.)

b)  a-Deklination (f.)

Setze eines der Adjektive zu folgenden Substantiven:

schola  _____________, servus ______________, fundamentum  ___________, filia ______________,

filius  ____________,  discipulus  ____________, discipula  ____________, studium  ____________.

Adjektive
der o- und a-Deklination
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Im Vokabelheft ist z.B. angegeben:
magnus, a, um

magnus  =   ________________________________

magna  =  _________________________________

magnum  =  ________________________________

Mehr Adjektivendungen gibt es  -  vorerst   😊   -  nicht!

Nom. fili-us               bon- fili-                  bon-

Akk. fili-                  bon- fili-                  bon-

Singular                               Plural

Nom. fundamentum         bon- fundament-              bon-

Akk. fundament-             bon- fundament-              bon-

Nom. fili-a                bon- fili-                  bon-

Akk. fili-                  bon- fili-                  bon-
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magna magnus magnum pulchra
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Was ist aber zu tun, wenn ein Substantiv nicht auf –us, -a oder –um, sondern z.B. auf –er (z.B. puer) 
oder auf –or (z.B. senator) endet?

Die KNG-Kongruenz ist auch bekannt als KöNiGs-Regel:
_____asus

_____umerus KöNiGs-Regel

_____enus

Als Satzteil wird das Adjektiv zum ___________________________________________________.

……………………………………………………………………………………………………………………………………

Setze eines der Adjektive zu folgenden Substantiven:

frater  _____________, fratrem ______________, mater  ___________, matres ______________,

soror  ____________, magister  ____________, fur  ____________,  furem  ____________.

Nom. puer                bon- puer-               bon-

Akk. puer-               bon- puer-               bon-

!!! Welcher Deklination das Wort auch angehört, man muss sich beim Adjektiv immer 
für  -us,  -a  oder  -um  entscheiden !!!

Nom. canis               magn- can-                magn-

Akk. can-                 magn- can-                magn-

Nom. bos                  magn- bov-                magn-

Akk. bov-                 magn- bov-                magn-

!!!  Der Fall (______________), die Anzahl (_________________) und das Geschlecht 

(________________) stimmen immer überein!!! Diese Übereinstimmung nennt man 

          ______________________________________.

(Adjektive können auch als Prädikatsnomen auftreten: BB S. 28 …)
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Substantiv: o-Dekl.
Adjektiv: o-Dekl.

Substantiv: konsonant. Dekl.
ABER Adjektiv: o-Dekl. !!!
- us, da canis  maskulinum ist

Substantiv: konsonant. Dekl.,
ABER Adjektiv: o-Dekl. !!!
- us, da canis  maskulinum ist

Kasus Numerus

Genus
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adjektivischen Attribut

bonus bonum bona bonae / bonas

Nom. Pl.      Akk. Pl. 
Nom. Pl.

oder
Akk. Pl. 


